



ひがしそのぎ 議会だより

第 156 号



平成28年10月8日 少年相撲大会

12月定例会

町政を問う！7人が一般質問	2～5 ページ
平成28年度補正予算	5 ページ
条例の制定等	6 ページ
議会活動報告	7 ページ
新年の挨拶	8 ページ

議会活動報告

総務厚生常任委員会

廃校跡地の活用についての調査

去る11月15日廃校々舎活用についての事例がある大分県国東市を、総務厚生常任委員会と産業建設文教常任委員会の合同による現地視察調査を実施しました。

国東市は、平成18年に合併された人口約28,000人、面積318km²の市で少子高齢化による児童生徒数の減少に伴い、平成19年度末から23年度末にかけて19の小中学校または幼稚園が廃校廃園となっている。

校舎や体育館・園舎は老朽化が激しいものから解体され、残った施設や土地は法人事業や会社事業・団体事業・事務所・地域活動・太陽光発電事業等に活用され、有償や無償で貸し出されている。(現在、空き校舎等は無)

廃校々舎の活用については、地元の要望に応えるため、廃校2年前から地元が中心となって活用についての要望をまとめ、また、企業を誘致したりして執行部もそれに応えてきたという事であり、地域によっては、職員が戸別に回り、全世帯の住民の意見をよく聞きながら調整し、説明会などは一回も開催していないとのことである。

概要説明を受けた後、社会福祉法人安岐の郷朝来サポートセンター鈴鳴荘と株式会社アキ工作社を視察した。



大分県国東市

産業建設文教常任委員会

町内小中学校の「全国学力調査の成績」と「不登校・いじめ」の実態

10月3日、教育長、教育委員4名、教育次長、学校教育係長と意見交換会を行った。

4月に実施された全国学力調査では小学校の国語A・B、算数A・Bの4科目全てで全国平均、県平均を下回っていた。特に応用問題であるB問題で全く解答が書かれていない無解答が多くいたそうである。しかし、中学校では昨年に引き続き国語A・B、数学A・Bの4科目全てで全国平均、県平均を上回っていた。教育委員会では言語活動、NIE、ICT教育などのアクションプランを引き続き実践すると共に、更なる家庭学習の充実を図り、継続的な学力向上に取り組んでいくとの事であった。

次に、不登校(30日連続して欠席)児童・生徒については、小学校1名、中学校3名いるが毎年減少傾向にあるとの事である。今後、不登校ゼロを目指し、早急な家庭訪問と本人・保護者との懇談及び全職員での理解と対応に取り組んでいくとの事であった。

また、いじめについては、現在は確認されていないが、「東彼杵町いじめ防止基本方針」を策定して今後の生活指導、生徒指導にあたることである。また、全国的に急増しているスマートフォンによるいじめ対策としては、各家庭における話し合い、使用時間の取り決めの徹底などを実施しているとの事であった。

行政財産使用料条例の制定、可決

地方自治法の規定により許可を受けてする行政財産の使用に係る使用料について、必要な事項を定めるもの。

一部修正する動議が提出されたが否決

土地、建物、自動販売機設置場、無更新地、テント場の使用料を定める条例の中で、自動販売機設置場については、売上額に10%を乗じた使用料を徴収する事とされていたが、これまで通り使用料を1台につき年1万2千円で良いとする修正動議が提出されたが否決された。

修正動議が提出された理由（概略）

その目的は収入増を期待して本町財政に寄与するとしながら公益団体や福祉団体への貸付は100%の減免も有り得るとのことであった。

つまり、民間事業者が対象であり特定を狙った不平等条例と言わざるを得ない。

利益が出た人には税で徴収するのが本筋であり、それが公正公平だろう。これは、二重課税に等しい。月々の徴収（事務）手数料を考えるとマイナスになる等であった。

賛否表（修正動議に賛成○、反対×）

口木	吉永	岡田	前田	橋村	立山	大石	浪瀬	森	堀
○	×	×	○	○	×	×	○	×	×

龍頭泉いこいの広場の指定管理者の指定について次の者が指定された。

団体の名称 株式会社パパスアンドママス（アパレル系販売会社）
住 所 長崎市江戸町1番11号
代表取締役 城島 薫
期 間 平成29年2月1日から平成32年1月31日まで

反対討論

いこいの広場の町民利用率、1割の現状と年間指定管理料408万円と施設維持費1000万円以上の税金を注ぎ込む費用対効果はあるのか、下水道償還、ゴミ処理施設の負担金、道路、水道等将来莫大な資金を必要とする。この機会に閉園する事が望ましい。

賛成討論

公募したが当初、全く応募がなく担当者の努力により、やっと応募があった。ここで否決されると白紙にもどる、本町の貴重な財産と言うべき施設を休眠や閉鎖に追い込んではならない。

賛否表（指定に賛成○、反対×）

口木	吉永	岡田	前田	橋村	立山	大石	浪瀬	森	堀
○	○	×	○	○	×	×	○	×	○

新年のご挨拶

新年明けましておめでとうございます。

町議会を代表致しまして、謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

町民の皆様におかれましては、輝かしい新春をご家族お揃いでお迎えのこととお慶び申し上げます。

日頃から町議会に対しましては、温かいご理解とご支援を賜りますことに心からお礼と感謝を申し上げます。

我が町におきましては、少子高齢化が進む中、企業誘致や空き家活用、併せて郷土芸能の掘り起こしなど、地域おこし協力隊の活用と町民皆様方のご協力の下で、町の活性化に鋭意努力致しているところであります、町民皆様方の英知を結集していただき、今後ともご理解の上、ご協力をよろしくお願い申し上げます。

昨年、著しい児童の減少によって、4月1日には音琴小学校、大楠小学校、彼杵小学校の3小学校が統合され、全校児童235人、普通クラスが9クラス、特別支援クラスが2クラスで、新しい彼杵小学校が始まりました。教育環境が大きく様変わりすることになり心配を致しましたが、若さと柔軟な発想で乗り切り、落ち着いて勉強に励んでいただいている、今後の学力やスポーツの向上、並びに校風づくりに期待を致します。

閉校校舎につきましては、地域活性化に向けて取り組むと共に、ご理解を得て、より良い活用に努力をするということありますので、地域住民皆様のご協力をよろしくお願い致します。

町議会と致しましては、町民皆様が少しでも幸せを実感できるよう常に初心に戻り、町執行部と協力し合いながら誠心誠意町政に取り組んで参る所存でございますので、今後とも町民皆様方のご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

結びに、町民皆様方のご健勝とご多幸ご活躍、並びに幸多い一年と成られますようご祈念申し上げ、町議会を代表しまして新年のご挨拶と致します。

平成29年元旦

東彼杵町議会議長 後城 一雄



編集後記

師走から睦月へ、12月定例会分の内容を1月発行に合わせて新年号を意識しながら編集作業を急ぎました。

12月定例会は久々に緊張する場面がありました。

一つは、一般質問において詳細な証拠書類等を収集し執行部と対峙したことは意義あることであろう。

二つ目は、新規条例制定において一部修正動議提出してまで猛烈な反対があったが大方の賛同が得られなかった。

いずれにせよ、緊張感を持って対応することは議会として当然であろうと考えます。

平成29年が皆様にとりましてより良き年となるようお祈り申し上げます。